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ACTA SESIÓN DE CONCEJO Nº 33/2010 
 

 
 
En Laja, a 24 de agosto de 2010, siendo las 11:15 horas, en la sala de  reuniones 

de la I. Municipalidad de Laja, en nombre de Dios, se abre la sesión de Concejo 
Municipal Nº 33/2010, la que es presidida por el Sr. Alcalde, don Vladimir Fica Toledo, 
contando con la presencia de los (as) Concejales (as) señores (as) Joaquín Sanhueza 
Villamán, Pedro Urra Parada, Luis Espinoza Arroyo, Elia Alarcón Barrales, Héctor Jara 
Vilches y  María Hernández Riquelme. 

 
Actúa como Ministro de Fe del Concejo, la Secretaria Municipal, Sra. Jaquelina 

González Díaz. 
 
Se hizo entrega a los señores Concejales de la siguiente documentación: 
Enviada con fecha 19 de agosto: 
- Invitación Día T.P.; Liceo A-66 
 
Enviada con fecha 23 de agosto: 
- Tabla Sesión de Concejo Nº 33/2010 
 
Enviada con fecha 24 de agosto: 
- Acta Sesión de Concejo Nº 31/2010 
 
Se entregó a Sr. Joaquín Sanhueza V., carta de la Presidencia 
 
 
TABLA: 
 
1.- Aprobación Acta de Concejo Nº 31/2010  
2.- Correspondencia Recibida 
3.- Cuentas  
4.- Presentación Patentes de Alcoholes 
5.- Varios 
 
 
DESARROLLO: 
 
Sr. Alcalde, pide disculpas por el impasse de la semana pasada que quedaron de 
juntarse, pero por la visita de la Representante del Gobernador que hubo demora más 
de la cuenta no pudo cumplir con el compromiso. 
 
 
1.- APROBACIÓN ACTAS DE CONCEJO Nº 31/2010 
 
Sr. Espinoza, no está en Acta el tema que él dijo en relación a la oficina del Registro 
Electoral. 
En página 10, no entiende lo que se señala “… que se dijo en su momento que se iba a 
aprovechar”, no encuentra la relación con el punto anterior. 
Abajo, debe decir “… de tener 6 escaños y 2 juegos infantiles en cada placita…”. 
 
Señores Concejales aprueban Acta de Sesión de Concejo Nº 31/2010, con 
observaciones. 
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2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA 
 
Sra. Secretaria Municipal informa que no se ha recibido respuesta respecto a la rebaja 
que debía considerarse al costo del curso “Formulación del Plan de Gestión del 
Recurso Humano Municipal”, al que acordaron asistieran los Concejales Joaquín 
Sanhueza y Héctor Jara.  
 
Sr. Sanhueza, procede a llamar por celular a Gestión Global y señala que le 
manifestaron que tienen problemas con el relator del curso porque hay muy pocos 
inscritos y probablemente deban suspender el curso. 
 
Sra. Secretaria Municipal, advierte que pueden suspenderlo, por lo que sería bueno se 
aseguraran antes de viajar. 
 
Sr. Alcalde, consulta si ratifican asistencia sin considerar la rebaja de los costos. 
 
Acuerdo Nº 113/2010: Se acuerda por unanimidad ratificar acuerdo Nº111, 
rectificando el costo de inscripción por $ 180.000.- cada uno. 
 
 
3.- CUENTAS: 
 
3.1.- Sr. Alcalde, recuerda que se hará la presentación de la Orquesta de cámara 
juvenil municipal de Laja, en Iglesia Cristo Rey, el día viernes a las 19:00 horas. 
3.2.- Recuerda que mañana tiene actividad en Alto Bío Bío a las 10:30 horas. 
3.3.- Se está desarrollando la capacitación para Funcionarios Municipales, días 23, 24, 
30 y 31 de agosto, de 14:30 a 19:30 horas, a la que están invitados los Sres. Concejales. 
 
3.4.- Sra. Secretaria Municipal, informa publicación en Diario Oficial del decreto del 
Ministerio del Interior, que dispone el izamiento al tope del Pabellón Nacional en los 
edificios públicos de todo el país durante el mes de septiembre del año 2010. Y autoriza 
para que puedan izar voluntariamente la Bandera Nacional en todos los edificios, 
residencias o establecimientos de carácter privado. 
 
3.5.- Sr. Alcalde, informa que mañana hay un bingo de adultos mayores a las 15:00 
horas en Gimnasio, no hay invitación formal. 
 
 
4.- PRESENTACIÓN PATENTES DE ALCOHOLES 
 
Memo Nº 111 de fecha 09 de agosto del 2010 de la Sra. Directora de Finanzas (Prov. 
7323), que adjunta documentación de patente de alcohol solicitada con giro 
restaurante. Documento que forma parte de la presente acta y que se adjunta al final 
de la misma. 
 
Sr. Alcalde, india que se tiene la solicitud de patente de la Sra. Marlene del Carmen 
Barra Martínez, de quien están todos los antecedentes necesarios para otorgarla. 
 
Sra. Alarcón, consulta por opinión de la gente del sector. 
 
Sr. Alcalde, responde que se reunieron y les solicitó dieran su opinión por escrito, lo que 
está en los antecedentes. 
 
Acuerdo Nº 114/2010: Se acuerda por unanimidad aprobar patente de alcohol 
con giro Restaurante a nombre de Marlene del Carmen Barra Martínez, Cédula de 
Identidad Nº 9.104.666-0, ubicación Parcela Casa Blanca camino Diuquín, propiedad 
Rol 334-48. 
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5.- VARIOS 
 
5.1.- Sr. Sanhueza, recuerda que tiempo atrás sugirió qué se podía hacer con los perros 
callejeros que provocan situaciones que molestan, sería bueno ver la posibilidad de 
buscar una solución y ver dónde pueden estar. 
 
Sr. Alcalde, indica que ha visto que son menos que en otras ocasiones, ha hablado con 
Protección a los Animales, Sra. Marcela, que han hecho un trabajo y se han trasladado 
alrededor de 8 perros, que los han llevado a caniles o les han encontrado hogar. 
 
5.2.- Sr. Sanhueza, señala que averiguó sobre la Ley 18.556, en artículo 24º indica: “Para 
el funcionamiento de las Juntas Inscriptoras corresponderá a las Municipalidades 
proporcionar los locales, mobiliario y servicios que se requieren y velar por su seguridad, 
aseo y mantención.”, en ella se señala que el Municipio debe entregar las 
comodidades para que desarrollen bien su trabajo. 
Presenta fotocopia de Of. Ord. Nº 022 de la Junta Inscriptora de la Laja, del 21.06.2010, 
dirigido al Municipio de Laja, en que informa y solicita cambio de mobiliario, reparación 
y otros. 
 
Sr. Alcalde, indica que en 1 año 7 meses que ha estado en este Municipio se han 
tratado de preocupar de todas las oficinas, considera que es injusto las apreciaciones 
señaladas por el Sr. Márquez, hay funcionarios que están en condiciones no 
adecuadas, deben priorizar las necesidades, esa oficina se pintó, se entregaron 
muebles, que a pesar de ser usados, estaban en buen estado. 
 
Sr. Sanhueza, cree que hay que cambiar la cara del Edificio. 
 
Sr. Alcalde, se espera pintar antes del 18, conversó con Sr. Márquez, pidió tuviese 
paciencia, también se mejoró las condiciones del baño. 
 
Sr. Sanhueza, recuerda que el Alcalde dijo que dependían del Ministerio. 
 
Sr. Alcalde, asevera que dijo que los funcionarios dependían del Ministerio, pero las 
instalaciones dependen del Municipio. 
 
5.3.- Sr. Sanhueza, indica que la señora Bernarda Santibáñez, que vende en la feria 
sándwich y café, comienza a trabajar a las 5:00 horas, pide poder cerrar con una 
malla. 
 
Sr. Alcalde, señala que no se puede, conversó con ella, además la Directiva pidió no 
cerrar la carpa. 
 
5.4.- Sr. Sanhueza, da las gracias al Presidente de la República que le envió saludo de 
cumpleaños, que supo que era la primera vez que se recibe un saludo de un 
Presidente a un Concejal. 
5.5.- Revisó la página municipal, en la parte del Alcalde no aparece el mensaje, en la 
sección del Concejo falta foto de una Concejala, en general falta información. En 
Gobierno transparente también falta información y habiendo en el Municipio 
informático, periodista, Encargado de Relaciones Públicas, le parece muy básica la 
página que se tiene, para el nivel de profesionales que hay. Cree que hay que ponerse 
a la altura de otras comunas. 
 
Sr. Alcalde, consulta, si de acuerdo a lo que dice, el señor Sanhueza opina no se 
justificaría la contratación del personal?. 
 
Sr. Sanhueza, confirma que sí. 
 
5.6.- Sr. Urra, presenta sus excusas por su ausencia en Actividad del día 20 de agosto. 
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5.7.- Presenta el caso de la señora Inés Benítez Cuevas, del Pasaje San José Nº 102, 
viuda, recibe una pensión entre 40 a 50 mil pesos mensuales, con un hijo deficiente 
mental, que tiene problema en su casa habitación, solicita ayuda en planchas de zinc 
y material para forrar su casa, en especial la pieza del hijo. 
5.8.- Pide poder hacer un recorrido de todas las obras que se están ejecutando, para 
conocer en qué situaciones están las obras. 
5.9.- La paciente Tamara Villamán Cerda, está en el Hospital Concepción, con 
leucemia, la mamá viaja diariamente a verla, el médico tratante lo señaló para 
acompañarla por su estado anímico, pide pasajes, ya que el esposo está sin trabajo 
hace 3 meses. 
 
Sr. Alcalde, indica que no ha ingresado carta al Alcalde. 
 
Sra. Alarcón, señala que los pasajes a veces se consiguen liberados con las empresas. 
 
Sr. Alcalde, expresa que si no se consiguen el Municipio puede ayudar. 
 
Sr. Urra, la señora Gladys Cerda es la mamá y don Ramón Villamán es el papá, viven en 
población Altos del Futaleufú. 
5.10.- Consulta por entrega paraderos. 
 
Sr. Alcalde, falta plancha lateral para instalar el policarbonato. 
 
Sr. Urra, consulta si hay más material para construir otros paraderos. 
 
Sr. Alcalde, espera poder tener financiamiento para presentarlo al Concejo, para 
material, ya que es mejor hacerlo directamente, es más barato. 
 
5.11.- Sr. Espinoza, recuerda que a él le habían encomendado la misión de llevar la 
carta sobre necesidad de mayor dotación de Carabineros, de ello contestaron a 
través del Ord. Nº 1389 de Subsecretaría de Carabineros, donde lamentablemente la 
respuesta no es positiva para el año 2010, dado que en Laja hay muy poca 
información de delitos 18%, hace difícil subir de Subcomisaría a Comisaría, además que 
por terremoto enviaron Carabineros a sectores con saqueos y con Plan Cuadrante, 
que posiblemente Laja sea considerada para el año 2011. 
Cree que el mayor problema es la falta de información de delitos, además que la 
gente debe ir a Yumbel a declarar. 
Recuerda que cuando vino el Mayor, señaló la necesidad de tener reuniones con las 
Organizaciones mayores de la comuna. 
 
Sr. Sanhueza, indica que el problema es que deben ir a Yumbel. 
 
Sra. Hernández, señala que mucha gente no quiere denunciar porque deben viajar a 
Yumbel, nada se saca ya que a pesar de que se sabe quién pudo ser, no hay cómo 
comprobarlo, tampoco la gente quiere ser testigo. 
 
5.12.- Sr. Espinoza, señala que el grupo de Mujeres Jefas de Hogar, están bien 
organizadas, los ex-jubilados de CMPC pasaron su sede que tenían frente al gimnasio, 
están pidiendo 30 sillas, la carta está en conocimiento del Administrador Municipal. 
5.13.- Indica que ha estado presentando cartas con peticiones de personas. 
 
Sr. Alcalde, señala que por la cantidad de peticiones que se realizan por parte de 
algunas personas, no quiere convertirse en Asistente, pide que este tipo de peticiones 
las conversen directamente en las Unidades (Directivos). Aclara que el Municipio no 
tiene sillas para entregar, sólo puede entregarse sillas usadas. 
 
Sr. Espinoza, indica que por ello ha hecho gestiones con el Administrador, pero no ha 
tenido respuesta. 
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5.13.- Sr. Sanhueza, consulta por remate de vehículos del corralón. 
 
Sr. Alcalde, responde que se ha tratado ese tema, pero hay casos que son enviados 
directamente del Juzgado tiene un proceso. 
 
5.14.- Sr. Sanhueza, en relación a la barrera en la carretera ingreso, ya está toda 
golpeada, pudiera instalarse neumáticos luego la barrera. 
 
Sr. Alcalde, señala que las barreras tienen que cumplir normativas. 
 
5.15.- Sra. Alarcón, presenta algunos recordatorios: consulta por escaños en mal 
estado. 
 
Sr. Alcalde, se conversó con una persona que se encargará de reponerlos. 
 
5.16.- Sra. Alarcón, consulta por cierre del terreno de la casa que se demolió en 
Balmaceda? 
 
Sr. Alcalde, indica que se cerrará, pero el propietario deberá responder por los costos. 
 
5.17.- Sra. Alarcón, consulta por el envía de listados de decretos, que no envían. 
5.18.-Indica que fuera del negocio de Sr. Héctor Jara hay desnivel en vereda que hace 
perder el equilibrio. 
 
5.19.- Sr. Jara, respecto al tema de limpieza que se está haciendo en la comuna en 
calles y caminos, opina que lo acompañaría de una campaña para mantener la 
limpieza y no botar basura, también desde vehículos que botan en la carretera. Ha 
visto que andan 2 personas que andan limpiando y se ha notado. 
5.20.- Respecto del maestro de ceremonia, a pesar de que se saluda a autoridades e 
invitados no saluda al público y vecinos de la comuna, deben saludar a las personas 
que están presenciando el evento. 
 
5.21.- Sra. Hernández, consulta por visita a las Srtas. Valdebenito en Quelén Quelén. 
 
Sr. Alcalde, responde que no ha podido ir a verlas. 
 
Sra. Hernández, están un poco complicadas. 
5.22.- consulta por el señor del kilómetro 5 que solicitaba Planchas para Cubierta. 
 
Sr. Alcalde, pide dar el nombre del caballero. 
 
5.23.- Sra. Hernández, respecto al 18 de septiembre, pudieran ser los Concejales  
quienes asistan a inaugurar distintas ramadas, además informa que ella desfilará junto 
al Club de Huasos. 
 
5.24.- Sr. Jara, le pareció oportuna una acción del Municipio, para los colectivos 
especialmente la actividad del 20, que se cerró la calle más tarde. 
 
Sr. Espinoza, opina que pudieran realizarse los actos chicos, frente a la calle del 
gimnasio para evitar deterioros a la movilización y comercio. 
 
5.25.- Sra. Alarcón, consulta por espacios para cementerio. Hace años que tiene la 
inquietud de tener un equipo amplificador para despedir a los seres queridos en los 
funerales. 
 
Sr. Alcalde, señala que una de las cosas que se tenían consideradas era mejorar las 
condiciones en el cementerio, como el dejar el toldo que se tiene para actividades en 
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forma permanente para el cementerio, pero el terremoto cambió las prioridades. Está 
programada la construcción de nichos. 
Hay terrenos aledaños que fueron entregados, falta franja, pero no se tienen recursos 
para hacer oferta, a fin de año se tiene programado construir carrito y empalme 
eléctrico para equipo. 
 
Sra. Alarcón, consulta si pudiera ser traspasado ítem destinado para sus gastos a esta 
necesidad de equipo de amplificación. 
 
Sr. Alcalde, si el Concejo lo aprueba, puede presentarlo el próximo Concejo. 
 
Sr. Sanhueza, ofrece equipo electrógeno y amplificación mientras el Municipio 
soluciona el tema, para facilitar a los particulares. 
 
Se da término a Sesión de Concejo Nº 33/2010 a las 12:55 horas. 
 
 
 
 
 
 

Jaquelina González Díaz 
Secretaria Municipal 

 
 
 
 

OBSERVACIONES AL ACTA SESIÓN DE CONCEJO Nº 33/2010 
24 de agosto de 2010 

 
 
 
Sr. Jara, pide agregar en página 6, punto 5.20, que se refería a la actividad del 20 de 
agosto. 
 
Señores Concejales aprueban Acta de Sesión de Concejo Nº 33/2010, con 
observaciones. 


